

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES.

Puntos de suscripción

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon. Alfonso e Sabio 26 ent. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA;

SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia
POR LOS VAPORS DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges freres de Argel



«Nuevo Correo de Alicante»

LINEA DE ORAN.—Este vapor saldrá para Orán, todos los martes a las cuatro de la tarde, con escala en Cartagena, haciendo su regreso los sábados.

«Sitges Hermanos»

LINEA DE ARGEL.—Signiando la costumbre establecida en años anteriores durante los meses de Enero, Febrero y Marzo, solo tendrán lugar para Argel dos salidas mensuales los días 5 y 25 a mediodía, regresando el 2 y 16 de cada mes.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas camaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

Romero Robledo y la prensa

Anteanoche era de oír a los vendedores de periódicos, noticieros como vocaban, por calles y plazas las últimas noticias de Madrid; las fresquitas, entre las cuales destacaba «Las declaraciones republicanas de Romero Robledo». [La adhesión de los republicanos todos a Romero Robledo]

Y luego en *La Correspondencia de Alicante* vimos unos cuantos sueltos sobre la vida activa que se propone hacer D. José Maestro Vera, romerista consiguiente retirado en Elda, y que al parecer se propone dejar los patrios lares, venirse a Alicante y hacer política activa, de acuerdo con su jefe y amigo.

Esto, claro está, llamó mucho la atención pública, y por nuestra parte, hemos procurado informarnos de lo que ocurre. Resulta de todo, que efectivamente, el señor Prieto y Villareal que hace tiempo está con Romero Robledo, y otros señores, han organizado un meeting en el teatro Moderno de Madrid, y después de un discurso del señor Prieto contra los jefes de los partidos republicanos, dicen los telegramas puestos por los correspondientes de los periódicos noticieros alicantinos, se presentó en el local, el señor Romero Robledo y pronunció un fogoso discurso aceptando la adhesión de los republicanos, y diciendo entre otras cosas que de quince años de regencia, catorce hace ya que está en la oposición; que ha rechazado el poder que se le ha ofrecido y que irá a Burgos a depositar una corona sobre la tumba de Ruiz Zorrilla.

Esto es lo más saliente de los telegramas de referencia; y como no nos gusta afirmar

sin pruebas, copiamos los de *El Noticiero* que tenemos a la vista:

Madrid 19, 1'40.

En el teatro de la Alhambra se ha verificado el anunciado meeting republicano de adhesión a Romero Robledo.

Asistió al mismo gran concurrencia. Prieto, que ocupaba la presidencia, en un elocuente y razonado discurso, explicó el alcance del mensaje de adhesión a Romero Robledo.

El orador censuró la conducta de los jefes de los partidos republicanos, que ni antes ni después de la catástrofe colonial, ni nunca, creyeron llegado el momento de trabajar energicamente por la defensa de la causa republicana.

Dijo Prieto, que como Romero Robledo es el único que mantiene la libertad con denuevo, le ayudarán los republicanos, sin abdicar de su republicanismo.

Varias señoras que asistieron al meeting, salieron a buscar a Romero Robledo.

Este entró en el salón, siendo acogida su presencia con grandes aplausos.

Romero Robledo pronunció un elocuente y fogoso discurso.

Aceptó el concurso de los republicanos para la defensa de la libertad y la democracia amenazadas de muerte.

Dijo, que en quince años que van de regencia, lleva catorce en la oposición.

Afirmó que ha llegado al último linde de la monarquía y que le separa de los republicanos solo una tenue línea, desde la cual largará a éstos la mano.

Estas frases fueron acogidas con grandes aplausos.

Dedicó un sentido recuerdo a Ruiz Zorrilla, diciendo a los asistentes, que los acompañará a depositar una flor y a derramar una sentida lágrima ante la tumba de aquel hombre.

Romero fué ovacionado y felicitudinísimo.

Aceptando como verídico el contenido de ese despacho telegráfico, hemos de declarar que nos place mucho que Romero diga que mantiene la democracia y la libertad, que está en los límites de la monarquía y dando la mano a los republicanos y que depositará flores y coronas de siempre vivas sobre la tumba del inolvidable Ruiz Zorrilla.

No se nos oculta, y lo hemos de confesar con toda sinceridad, que nos hallamos en un momento crítico, en el cual la monarquía carece del apoyo de la opinión. Por falta de simpatías caen los monarcas y esto lo sabe perfectamente el señor Romero Robledo. ¿Qué tiene de extraño que se aproxime a la República? Pero no es esto bastante, hace falta que se declare republicano. Si Romero Robledo, para inspirar confianza al elemento sano republicano, debe dejar de ser monárquico; hoy nos proponemos un fin y a él vamos derechos.

A fuerza de amontonar sies, peros, qué sé yo, *convenciones de Estado*, se ha llegado a formar un sistema informe y disparatado, capaz de turbar la razón de los hombres hasta el extremo de hacerlos olvidar los conocimientos más claros y volver inciertas las verdades más evidentes. Con la ayuda de esta gerigonza sistemática, la política se ha hecho para el hombre un enigma indecifrabable; el mundo visible ha desaparecido para dejar lugar a visiones invisibles; la razón se ve forzada a ceder a la imaginación, que es la que está en posesión de guiar a los países quiméricos que ella sola ha inventado.

Nosotros no nos dejamos alucinar fácilmente. Fieles al partido republicano progresista y al mandato de una Asamblea, nos negamos con decisión a vilipendiar a los jefes, y a todos los hombres que figuran en primera línea en los partidos republicanos, posponiéndolos al exministro de la corona señor Romero Robledo, que todavía no se ha declarado republicano. Nosotros desconfiamos de traer la República con la ayuda de los que no la lleven en sus corazones y en sus almas.

Entendemos, pues, necesario decir que celebramos toda manifestación de adhesión a la República, hágala quien la haga, miramos a

los hombres de elevadas ideas y de arraigadas convicciones, de corazón entero y espíritu fuerte, y con ellos vamos en esta época de vergonzosas apostasias y de cobardes desfallecimientos. Nuestra adhesión la tienen hace años aquéllos apóstoles de la democracia que se mantienen firmes e inquebrantables en el campo de sus principios, inaccesibles al oro corruptor, inabordable al halago deslumbrante, desdeñosos con los que claudican, severos con los que retroceden.

RAFAEL SEVILA LINARES.

EL NUEVO GABINETE

Con mal pié entró el partido liberal en el poder. Levantó primero el estado de guerra, después la suspensión de las garantías constitucionales, y surgió al punto una serie de desórdenes. Alborotáronse en Madrid los dependientes de los comercios de ultramarinos, y derramándose por las calles de la villa, rompieron a pedradas los escaparates de los almaceneros. Habo además dos colisiones por la cuestión de consumos: una en los Cuatro Caminos y otra en el puente de Segovia; la primera tan grave que hirió a trece y trajo consigo el incendio de once casillas y la del fielato. Fuera, allá en la cuenca del Ter, estallaron formidables huelgas. Hubo disparos, gritos, amenazas, asaltos de casas, heridos y muertos.

Es de presumir que todo esto habría ocurrido bajo el gobierno de los conservadores si hubiesen mandado; revela, no obstante, el poco prestigio con que esta vez han subido al poder los liberales. Los desórdenes de la cuenca del Ter los han promovido los patronos, cerrando de improviso más de 60 fábricas y dejando sin pan a millares de obreros. Han querido ejercer represalias contra los trabajadores, sitiándolos por hambre, y los han llevado a la desesperación y la violencia.

Esto es muy para tenido en cuenta; significa la organización de la guerra social por los dos bandos: los jornaleros y los capitalistas. Los capitalistas han llevado hasta aquí la peor parte.

En Manlleu, poseídos de ira los jornaleros, asaltaron el casino de los fabricantes, y no sabemos lo que habrían hecho si los hubiesen encontrado. Ya que más no pudieron, quemaron los muebles. No les quisieron abrir el alcalde su casa, y rompieron a hachazos la puerta.

Mal cariz toma la contienda, y algo habrá de hacer el Gobierno si quiere evitar catástrofes. En todas partes se vuelven los ojos a los jurados mixtos, pero no se los acepta. A nuestro juicio deberían ser elegibles y renovables por años. Habrían de ser elegidos los obreros por los obreros y los patronos por los patronos, y tal vez sería mejor que lo fueran los obreros por los patronos y los patronos por los obreros. El presidente se lo habría de buscar, no en hombres que desempeñeen cargos públicos, sino en industriales que uno y otro bandos escogieran. Si hubiese empate, se podría sacar a la suerte los seis ó más candidatos que cada grupo propusiese.

No serían necesarios estos artificios si cupiera de improviso volver la sociedad de arriba abajo y fundir en una sola clase obreros y patronos; más esto no es hoy posible y hay que recurrir a paliativos mientras no llegue la hora de aplicar el remedio heroico que el mal exige. Hay una Comisión de reformas sociales en la que figura el Sr. Moré, hoy ministro de la Gobernación del reino; qué ha dicho esa Comisión sobre tan arduo problema?

El mal crece; a la pacífica huelga de Gijón han sucedido las turbulentas de Gerona y Barcelona; no las habrá más graves?

E. Pi y Margall

El secuestro de Beniarrés

No nos ha sido indiferente la causa que acaba de ver en esta Audiencia y ante el Tribunal del Jurado. Ha sido esa causa conocida por el secuestro de Beniarrés, de las que llaman la atención y dejan imborrable recuerdo. En ella juega principal papel el vil interés móvil del secuestro y las más bajas pasiones. Por esta vez el jurado ha condenado a los procesados.

En la defensa de estos han estado muy elocuentes los abogados Sres. Borsó y Martínez Torrejón, siendo muy de agradecer el primero las frases de elogio dedicadas al pueblo alicantino, honrado, trabajador, ilustrado, y de aplaudir las que en justa correspondencia pronunció el Sr. Martínez Torrejón en honor de Valencia.

El abogado fiscal Sr. Valor estuvo muy bien sosteniendo la acusación con gran elocuencia y dando pruebas de su pericia, y el mismo el presidente D. Salustiano Villa en el discreto resumen que ha sido muy hábil.

El Sr. D. Antonio Botí secuestrado y llevado por sierras y vericuetos por los criminales, declaró lo ocurrido logrando convencer al tribunal y al auditorio, y era esperada la sentencia con verdadera impaciencia.

Según el jurado, los procesados eran culpables de haber privado de su libertad al señor Botí; de haberle amenazado de muerte y por escrito, pero no de una tentativa de robo por haber desistido del delito voluntariamente.

Informes de Derecho

El representante del Ministerio público dijo que en vista de que del veredicto se deducía que el hecho de autos había constituido el delito de amenazas previsto y penado en el núm. 1.º del art. 507 del Código, con arreglo a tal disposición y a lo que prevenía el art. 419 del mismo cuerpo legal, pedía a la Sala impusiera a los procesados la pena de seis años de prisión correccional, por apreciar en contra suya las agravantes de haber usado disfraz y haber realizado el delito en despoblado y en cuadrilla números 8.º y 15 del art. 10.

Los letrados defensores alegaron que acusando el fiscal por un delito de tentativa de robo y declarando el Jurado la no existencia de tal delito, el veredicto resultaba de inculpabilidad y, por consiguiente, procedía que el Tribunal de Derecho absolviera libremente a los procesados.

La sentencia

A las 19 horas y 40 minutos, de antea por el presidente de la Sección de Derecho, señor Villa, dió lectura a la sentencia por la cual se condena a cada uno de los seis procesados Mahiques, Orts, Pastor, Cortell, Mancho y Botella, a la pena de seis años de prisión correccional, accesorias y costas procesales en partes iguales.

Con lo cual terminó el juicio oral.

APUNTES POLÍTICOS

La cuestión religiosa en Portugal toma caracteres graves.

Las órdenes monásticas, incluyendo en ellas como es consiguiente, a los jesuitas, van a ser expulsadas.

Razón tienen los portugueses al mirarnos a los españoles por encima del hombro.

Son más ilustrados que nosotros. Y esta segunda Aljubarrota no la gana también.

No han sido las diferencias de ciertos políticos, ha sido la actitud del pueblo la que hizo imposible la inteligencia de las fuerzas conservadoras para constituir un nuevo gobierno, determinando la subida del partido liberal, si no para conjurar la revolución

mansa iniciada en Febrero, por lo menos para paralizar el movimiento.

La lucha por el poder fue extraordinaria, y los conservadores y clericales disputaban el terreno a una solución liberal y democrática hasta sus últimos baluartes, pero fueron vencidos y derrotados en su propia trinchera, y los liberales obtuvieron la real confianza.

¿Es el dictado el que los ha traído, ó la fuerza de las ideas la que se ha impuesto? Parece que se trata de una nueva burla, ya verdaderamente intolerable.

Los problemas clerical, social y económico, son los que se habían planteado durante el ministerio Azcárraga.

Sagasta, en la actividad por aquellos días de oposición, así hubo de reconocerlo, y estimar al propio tiempo, como necesidad de urgencia y de apremiante ejecución, resolverlos.

Sagasta juró el cargo con sus compañeros, y descansó como Dios cuando hizo el mudo, solo que Sagasta se echó a dormir tan pronto como juró el cargo, y ni ha hecho nada, ni piensa en ello. Ahora quiere mantener el estatus quo, que es la más cómoda de las posiciones, y viene en razón de que la cuestión clerical es de suyo muy grave por las condiciones especiales de este país; y nosotros preguntáramos al presidente del Gobierno: ¿Quién tiene la culpa y quien es el principal responsable de la invasión, de la influencia, del arraigo, del clericalismo y de las órdenes monásticas y jesuíticas?

Usted, señor Sagasta, y sus ministros y sus colegas liberales, que han hecho cuanto han podido para fomentarla, y que han contribuido con su gran influencia para destruir, para matar el sentimiento liberal de este país.

Notas y notitas

Las listas electorales

Se modificarán las listas electorales de Alicante en el próximo mes de Abril, solicitando las inclusiones y exclusiones que sean debidas.

Apostamos a que no. Para los procedimientos electorales que en Alicante se siguen, donde la verdad del voto es lo que importa menos, lo mismo da de un modo que de otro.

La vigilancia

Puesto que el número de guardias de orden público asignados a Alicante, es tan insignificante para una ciudad como la nuestra, dos cosas proceden:

- 1. Pedir al gobierno que en los nuevos presupuestos se aumente su número.
- Y 2. Mientras tanto no permitir que haya guardias en las oficinas del gobierno; todos deben estar en la vía pública cumpliendo con su obligación.

Nombramiento

Ha sido nombrado presidente de esta Audiencia provincial, D. Pascual Ibañez y Palao, fiscal electivo de la de Palencia, persona por todos conceptos dignísima y muy apropiado para el desempeño de este destino.

Nos felicitamos de su nombramiento, si bien sintiendo el cese del Sr. Montesinos actual presidente de la Audiencia, cuyo celo é inteligencia en el desempeño de su cargo honroso hemos tenido ocasión de apreciar muchas veces.

Provisiones

La Comisaría de Guerra anuncia un concierto para el suministro de los artículos que se consideran precisos para las atenciones del Hospital militar de esta plaza durante el próximo mes de Abril.

El concurso tendrá lugar el día 30 del actual, en el Hospital militar, á las diez horas.

Cuadros

El laureado pintor Sr. Parrilla, sabemos que está pintando para la Exposición Nacional que ha de celebrarse en Madrid el 15 del próximo Abril tres cuadros.

Es uno de ellos una hermosísima composición cuyo mérito principal estriba en el efecto de luz que ofrecen dos hermosos muchachos colocados en una ventana, una en pleno sol y la otra en la sombra.

Los otros dos cuadros representan, el uno

un mendigo al que instintivamente se le alarga una limosna, y el otro un hombre de pueblo, arrancado de la realidad para colgarle en el lienzo.

Una pregunta

¿Se van á hacer las anunciadas elecciones generales con listas amañadas como siempre?

¿Nos disponemos á presenciar otro repulsivo espectáculo, de esos á que los liberales y los conservadores nos tienen acostumbrados?

Es que en punto á moralidad política, á inmundicia debemos decir, vamos á estar siempre á la misma altura con tirios y troyanos.

Crónica funebre

A las once de la mañana de anteayer verificóse el entierro de D. Godofredo Andreu Cabanes, con numeroso séquito. El duelo fué presidido por los Sres. D. Vicente Pérez, hijo político del finado, y sus sobrinos don Román y D. Antonio Bono Luque.

En la tarde del mismo día fué conducido al cementerio de San Blas el cadáver del respetable Sr. D. Vicente Marin, persona que gozaba de muchas simpatías en esta ciudad, por las relevantes prendas de carácter, habiendo concurrido al acto numerosos amigos del finado.

Damos nuestro pésame á su distinguida familia.

El catedrático de esta escuela de Comercio D. Antonio Lavaróni está inconsolable con la muerte de su hijo Augusto, de 14 años de edad que era una esperanza por su aplicación y talento. El entierro que se verificó anteayer resultó una imponente manifestación de duelo.

Descanse en paz.

También en la morada de nuestros queridos amigos particulares Sres. Zapater y Carpintero hay consternación y duelo, pues la muerte les ha arrebatado en pocas horas á seres queridos de corta edad, y que eran el encanto de sus amantísimos padres.

Reciban nuestro sincero pésame por tan gran desgracia.

Fecha triste

Hoy hace un año que nos abandonó para siempre nuestro querido amigo D. Amando Alberola Martínez. Cuantos le profesaban cariño recordarán con tristeza esta fecha luctuosa. Parécenos un sueño y vá ya transcurrido un aniversario.

Con tan triste motivo reiteramos á sus hijos D. Amando, D. José y á su distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Boletín Internacional

La huelga de Marsella

Marsella 20.—Décimonono día de huelga. El muelle está acordonado.

Pocos son los obreros que trabajan, temiendo las amenazas de los huelguistas.

La Bolsa del Trabajo ha acordado la petición de la jornada de ocho horas.

El alcalde ha conferenciado con los delegados de los patronos que insisten en no conceder ninguna de las peticiones de los huelguistas.

No habiendo satisfecho sus respectivas cuotas durante el periodo voluntario que al efecto se les señaló, los contribuyentes morosos de las zonas de Elche, Villajoyosa, Centaina, Dolores, Pego y Orihuela, han quedado los mismos incursos con arreglo á la vigente Instrucción de 26 de Abril de 1900, en el cargo del 5 por 100 sobre sus respectivas cuotas que marca el artículo 47, en la inteligencia de que transcurridos tres días de plazo reglamentario sin haberlo verificado se procederá contra los mismos en los demás grados de apremio como previene la repetida Instrucción.

Previsión del tiempo

Días 21 al 23.—Buen tiempo y lluvia en Cataluña, Castellón, Aragón, Navarra, Vascongadas, Asturias, Santander, León, Lugo, N. de Palencia, O. de Zamora y N. de Portugal.

Días 24 al 26.—Tempestades en Sevilla, Badajoz, Córdoba, S. de Cáceres, Ciudad Real, Levante y Baleares.

Día 27.—Tiempo revuelto con rachas del S. y nubarrones.

Días 28 al 30.—Viento del N. con lluvias chubascosas y frías en las dos Castillas y Aragón. Después revuelto y en Levante buen tiempo.—Escalístico.

El pasado domingo apareció en la importante villa de Utiel un nuevo periódico republicano.

A pesar de que dicha publicación es modestísima y sin ninguna clase de pretensiones, los republicanos que forman su redacción se hallan dispuestos á hacer toda clase de sacrificios para propagar nuestras doctrinas por aquella apartada región.

Bienvenido sea el nuevo colega, al cual deseamos e larga y próspera vida.

Bomero Robledo

Ha causado suma extrañeza la noticia comunicada de Madrid, relativa á que los republicanos exaltados han celebrado un meeting en la capital de España para adherirse á la política del exministro Sr. Bomero Robledo.

No habiendo hecho declaraciones republicanas dicho hombre público, que continua en el campo de la monarquía, no se comprende eso.

Electra en Sagunto

La compañía que dirige el Sr. Araxa puso en escena en las noches del sábado y domingo último la hermosa obra de Galdós «Electra» en el teatro de dicha histórica ciudad.

El entusiasmo entre el público que llenaba el teatro desbordóse al final de la obra, hubo de ser entonada «La Marsellesa» y «El himno de Riego» y entre los estrepitosos aplausos de la concurrencia tuvo que sacarse al escenario la bandera republicana, que provocó otra ovación.

Esta noche se verificará la tercera representación de «Electra» y con ella la tercera explosión del entusiasmo liberal y republicano en Sagunto.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Desde Villajoyosa

Nos escriben desde Villajoyosa con fecha 19 del corriente, diciéndonos que la compañía de zarzuela del Sr. Subirá, ha dado las cinco funciones que tenía contratadas con buen éxito, pues se abrió abono para dichas funciones con precios desuados y no obstante esto, quedaron abonados casi todos los palcos y buen número de sillas. Se han contado las representaciones por llenos, presentando el teatro el aspecto de las grandes solemnidades. El bello sexo acude al teatro abriéndolo con su presencia y luciendo sus encantos hermosísimas señoritas y señoras de la buena sociedad villajoyense.

Los artistas que componen la compañía han obtenido muchos y merecidos aplausos en la interpretación de las obras todas y muy especialmente la Sra. Roca, Srta. Gorgé (Ramona), que va e muchísimo cantando y declamando, el baritono Gil Rey, el tenor y el Sr. Subirá.

Es digno de aplauso el proceder de la empresa dando á conocer á este pueblo tan notable compañía. El abono terminó ayer, pero se dice que la compañía dará unas cuantas funciones más.

De política nada de particular, puesto que no vale la pena dar cuenta de los enredos y cábalas de ciertos políticos atentos solo á vivir del presupuesto.

El juzgado municipal de Calpe instruye diligencias contra Roque y Vicente Martínez Más, por infracción de las ordenanzas municipales.

Dicen de Novelda que hay marejada política con motivo de la subida al poder del partido liberal. Es probable que el elemento

reaccionario que aquí tenía mucha importancia la pierda ahora y se haga una campaña á favor de la democracia, pero de esto ya habrá ocasión de hablar más adelante.

Parricidio frustrado

En Ibí encontrándose en la plaza de la Constitución, el vecino de dicha villa José Cortés Payá, observó que su padre José Cortés Rizo venía en dirección á la mencionada plaza.

Dicho sujeto introdujose en una calle próxima denominada Triquet, é hizo desde ella un disparo contra su padre, al que por fortuna no lesionó el proyectil.

El agresor se dió á la fuga y en la precipitada carrera que emprendió se le cayó una cartera que contenía papeles de su pertenencia.

El móvil se cree ha sido cuestión de intereses y parece hacia unos días que el Cortés Payá había maltratado á su padre.

El Juzgado instruye causa por el expresado hecho.

CORREO DE MADRID

19 Marzo 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

Se ha celebrado el anunciado Consejo de Ministros bajo la presidencia de Sagasta.

Se aprobaron las circulares de los Ministros de Hacienda e Instrucción pública, telegrafadas anteriormente.

Tambien se aprobó un decreto autorizando á los notarios para ejercer sus funciones fuera de sus respectivas demarcaciones para asuntos electorales.

Se acordó publicar un decreto convocando á elecciones generales de diputados á Cortes para la primera quincena de Mayo.

Las Cortes se reunirán en la primera quincena de Julio.

En la causa conocida, instruida á instancia del presbítero Castilla, se ha condenado á don Cándido Nocedal á siete años de destierro y dos meses de arresto mayor, conforme solicitaba el Sr. Barrio y Mier.

Nocedal recurrirá en recurso de alzada ante el Tribunal Supremo.

Si lo absuelven, presentará su candidatura en las próximas elecciones.

A última hora se sabe que las elecciones de diputados á Cortes se celebrarán el 12 de mayo y las de senadores á fines del mismo mes.

La reunión del Parlamento tendrá lugar el 15 de junio.

El decreto disponiéndolo se publicará el 25 de abril.

Se sabe que el Sr. Pidal seguirá en Roma representando á España cerca del Vaticano.

El Corresponsal.

Varias noticias

Se encuentra restablecida de la enfermedad que recientemente la ha obligado á guardar cama, la señora baronesa de Petres, lo cual celebramos.

El representante de la compañía de ópera que proyecta actuar en el teatro Principal de esta capital, nuestro apreciable amigo D. José Esteve, salió ayer para Madrid, con objeto de solucionar asuntos relacionados con dicha compañía.

Está decidido el nombramiento del Sr. Gades para alcalde de Alicante.

Gracias al celo y actividad del gobernado militar de esta capital, general Escario, se están llevando á cabo los preparativos para la inauguración del Tiro Nacional, habiendo recibido varios donativos para dicho objeto.

Cuenta ya con un campo de tiro la sociedad organizadora, habiendo acordado adquirir el mamento propio.

Continúa en igual estado de gravedad nuestro querido amigo D. Carlos Faes, al que sinceramente deseamos una completa mejoría.

Ha experimentado una gran mejoría la hija de nuestro compañero en la prensa D. Antonio Lozano, cesando por tanto la grave ad que desde el primer momento se inició en la enfermedad, á la que deseamos su pronto y completo restablecimiento.

Sucesora de A. B. Solbes

Labradores, 8

y San Pascual, 2 y 4

Novedades para señora.—Agremanes.—Sutash.—Felpas.—Terciopelos.—Vendidos.—Rasos.—Pluma.—Piel.—Mongolia.—Astrakanes y cuantas fantasías la moda inventa para adornos.—Capas piel y paño.—Maniguitos.—Boas de pluma y de piel.

Inmensos surtidos en tiras y entredoses bordados, blancos y colores de Saint Gall (Suiza).—Gran depósito de corsés franceses C. P. á la Sirena.

Como siempre, esta casa es la que más surtidos presenta y más barato vende.
Labradores, 8, y San Pascual, 2 y 4.—Alicante

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN
Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

Hoy a las doce se reunirá en el Ayuntamiento la comisión de festividades, para tratar de asuntos relacionados con la organización de los festejos de Agosto.

La notable compañía dramática que dirigen D. Fernando Diaz de Mendoza y su esposa doña Maria Guerrero debutaron anoche en Cartagena.

El señor ministro de la Gobernación nombrará esta semana, los inspectores de orden público que han de prestar servicio en esta provincia, señores Verdú y Martínez Pastor.

Anuncian los astrónomos que la Semana Santa será lluviosa, y que nuevos chubascos durante esas próximas fiestas alcanzarán á Alicante.

Anteanoche salió de Madrid para Zaragoza el Sr. Paraliso.

En los primeros días de la semana próxima se trasladará á Barcelona, para asistir á la inauguración del Circulo de la Unión Nacional que ha de celebrarse en aquella capital.

Las persistentes lluvias han hecho tambien nuevos y graves daños en las huertas de Alicante.

En algunas han destruido completamente los planteles de tomates y pimientos, y en otras ha acabado de arruinar los árboles frutales.

Las veinticuatro serían cuando tres disparos que se oyeron en la calle de Bailen pusieron en conmoción á los vecinos.

Inmediatamente acudió á dicho lugar una pareja de guardias municipales, que no pudieron dar con el autor ó autores de la gracia.

En el tren corto de esta noche llegará á esta capital el nuevo gobernador civil D. Leopoldo Riu Casanova.

JUAN BAUTISTA MARCO

Loza, cristal, lanas, borras, bisutería, quincalla y juguetes de todas clases.

CALATRAVA, 11, ALICANTE

En el ministerio de la Guerra se trabaja activamente para que se pueda efectuar con toda rapidez el licenciamiento de los reclutas que se hallan en filas procedentes del reemplazo de 1898.

En virtud del decreto que en breve ha de publicarse, dichos reclutas serán enviados á sus casas el 20 ó el 25 del corriente mes de Marzo.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores: *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanes Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois freres Conseil, Conseil freres, Augusto Conseil, Theodore Conseil y Conseil Pere.*

Consignatarios: Augusto Sempré plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

SANTO ROSARIO

á las seis y media de la tarde, por el eterno descanso del alma de

don Vicente Marin y Llesma

en la Iglesia de las Monjas Capuchinas.

La familia ruega á sus amigos la asistencia á este piadoso acto, por lo que les quedará agradecida.

Alicante 21 Marzo 1901.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafes, casinos y tiendas de bebidas

agua de **SELTZ**

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

Vinda é hijos de García B. Reyner

Plaza de la Constitución, 3, Alicante

ALMACEN DE COLONIALES

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Cacaos,

Thé,

Café,

Azúcares.

Selectos chocolates elaborados á brazo

Se alquila

local á propósito para Agencia ó Barbería Mercado de frutas, núm. 27, ó Mártires, 5. Razón, Roger, 7.

ULTIMA HORA

Madrid 20 (5 t.)

Un despacho de Capetown cree que el general French no podrá ponerse en marcha á causa de las grandes lluvias.—Ha tomado posesión de esta capitania general, el general D. Antonio Moltó habiendo recibido á los cuerpos de la guarnición y comisiones.—Preparase meeting protesta contra los republicanos que han enviado mensaje de adhesión á Romero Robledo.

Se dice como cosa segura que los carlistas lucharán en las próximas elecciones de diputados á Cortes.

Parece que el Sr. Gamazo convocará para el día 25 á reunión política á los senadores y diputados afiliados á su política.

Madrid 20 (6 15 t.)

Reunido Consejo ocupase revisión censo Agrávase conflicto anglo-ruso China; ingleses refuerzan tropas.

Nuncio Papa Lisboa interviene cuestión religiosa, espéranse acuerdos importantes respecto congregaciones.

72'60.—34'65.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

castigo que impone al mayor crimen que se puede cometer contra ella, el mayor escarmiento que puede ofrecer á los ojos del pueblo, el único, porque nada sirve de contrapeso á ese odioso espectáculo de sangre.

No, la sociedad no tiene ningún contraste benéfico que oponer á ese fúnebre espectáculo.

Fero continuemos nuestra utopia.

¿No sería más ventajoso que el pueblo tuviese casi diariamente ante los ojos el ejemplo de grandes virtudes glorificadas y materialmente remuneradas por el Estado?

¿No se le induciría constantemente al bien, si viese con frecuencia que un tribunal angusto, imponente y venerado, hacia comparecer ante sí, á vista de una inmensa muchedumbre, á un artesano pobre y honrado, de cuya larga vida inteligente, laboriosa y llena de probidad se hiciera pública narración, diciéndole?

—Habéis trabajado, padecido y luchado contra el infortunio por espacio de veinte años; habéis criado á vuestra familia en los principios de rectitud y honradez; os habéis distinguido por superiores virtudes, y vais á ser honrado y recompensado. La sociedad es vigilante, justa y poderosa, y no deja nunca en olvido el mal ni el bien, remunerando á cada uno según sus obras. El Estado os asegura una pensión para atender á vuestras necesidades. Rodeado de la estimación pública, ten-

dréis una vida descansada y cómoda que sirva de ejemplo á todos. También serán ensalzados los que justifiquen, como vos, una perseverancia admirable en el bien, y den prueba evidente de excelentes cualidades morales. Vuestro ejemplo será imitado por muchos, y la esperanza aligerará el pesado fardo que han llevado en su larga y trabajosa carrera. Animados por una emulación saludable, lucharán enérgicamente para cumplir los deberes mas penosos, á fin de que un día se les distinga y recompense como á vos.

Preguntamos otra vez: ¿cuál de estos dos espectáculos, el asesino ajusticiado ó el hombre de bien recompensado, obraría en el ánimo del pueblo de un modo más saludable y fecundo?

Muchas personas "delicadas" se indignarán sin duda ante la idea innoble de conceder estas remuneraciones materiales, á lo más espiritual y étéreo que hay en el mundo: ¡á la virtud!; y opondrán á tal pensamiento toda especie de razones más ó menos úsológicas, platónicas y teológicas, pero sobre todo "económicas", tales como las siguientes:

«El bien obrar lleva consigo la recompensa.»
«La virtud no tiene precio.»
«La satisfacción de la conciencia es la más noble de las recompensas.»

Y, por último, esta objeción triunfante y sin réplica:

DEFUNCION

Ha fallecido de edad avanzada la respetable señora madre de nuestros queridos amigos D. Vicente y Rafael Parres, del comercio de esta ciudad.

Anteayer á las seis de la tarde tuvo lugar la conducción del cadáver desde la casa mortuoria al cementerio de San Blas. Con tan triste motivo acudieron al fúnebre acto numerosos deudos y amigos de la familia, para expresar su sentimiento.

Enviamos á ésta nuestro sentido pésame.

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroces,

Garbanzos, Judías y de toda clase de Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—Precios equitativos.—Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Arroyos, 5 y 7.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, la cerámica hueca y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» (Navigation à Vapeur) (ex-lignes Grozes).

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Line Loiseleur» (ex-lignes Fleury et Fils), de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cádiz y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touche).

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp.^a

ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS

Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.
ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.
Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendiduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en el ramo de salchichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas. 12.000.000
Primas y reservas	44.028.645
Total	56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS.
Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUG, Méndez Nájera, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros se ofrecen las más ventajosas combinaciones y se pagan las Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REVICIAS que cualquiera otra Compañía.

LOS MISTERIOS DE PARÍS 566

«La felicidad eterna que aguarda á los justos antes de morir, debe bastar para sostenerlos en la senda del bien.»

A esto responderemos que la sociedad, para intimidar y castigar á los culpables, no ha confiado exclusivamente en la venganza divina que les aguarda en la otra vida, y que se anticipa al juicio final con juicios humanos.

Mientras no llega la hora inexorable de los castigos con armaduras de diamante, las trompetas horribles y las espadas de fuego, se contenta con valerse modestamente de los guardias de la policía.

Volvamos á repetirlo.

Para aterrar á los malvados, se materializa, ó por mejor decir, se reduce á proporciones humanas, palpables y visibles, el efecto anticipado de la cólera celeste.

¿Por qué no anticipar de igual modo la remuneración divina con respecto á las personas honradas?

Pero olvidemos todas esas utopías inútiles, absurdas é impracticables, como verdaderas utopías.

1 fin.

LOS MISTERIOS DE PARÍS 563

probidad, la resignación, la miseria y las tentaciones, no merecen que la sociedad se tome el trabajo de buscarlos, y ya que no los recompensara en honor de la humanidad, los sostuviera por lo menos en la vida ruda y fatigosa á que se entregan con tanto valor?

¿Es por ventura más difícil encontrar al hombre de bien, por modesto que sea, que al ladrón y al asesino á quienes descubre siempre la «justicia criminal»?

Ah! esto es sin duda una utopía, pero una utopía consoladora.

Supongamos por un momento una sociedad en que hubiese «jurados para la virtud», al mismo tiempo que «jurados para el crimen», y un ministerio público que diese á conocer las acciones nobles y las recomendase á la gratitud general, á la manera que hoy se denuncian los crímenes á la vindicta de las leyes.

He aquí dos ejemplos, dos «justicias»; y díganse cuál es la más fecunda en consecuencias y resultados positivos.

Un hombre ha matado á otro hombre para robarlo.

Al amanecer se levanta la guillotina en un sitio retirado de París, y se decapita al asesino delante de un populacho soez, que se ríe del juez, del asesino y del verdugo.

He aquí la última despedida de la sociedad; el

«La Unión Democrática»

PERIÓDICO REPUBLICANO PROGRESISTA

Fundado en 1879

AÑO 22 DE SU PUBLICACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Alicante, 1'50 pesetas al mes.
En los demás puntos, 5 idem trimestre.
Fuera de España, 10 idem idem.
Número suelto, 5 céntimos.
Pago adelantado.
Redacción y administración, Alfonso el Sabio, 26, entresuelo, Alicante.



LA ELEGANTE

Corsetería - Legaste, 4 antes San Francisco.

La única casa que en esta calidad los hace en diferente modelo, corte elegante.